

Primer Seminario Nacional de los Negocios y el Comercio Internacional

MARIO GRANJA AGUINAGA

Coordinador de Vinculación de la Escuela de Negocios y Comercio Internacional

mgranja@pucesi.edu.ec



Conferencias y foros marcaron el desarrollo del I Seminario Nacional de los Negocios y el Comercio Internacional.

Durante la semana del 22 al 26 de noviembre de 2010, la Escuela de Negocios y Comercio Internacional, ENCI, llevó adelante el Primer Seminario Nacional de los Negocios y el Comercio Internacional, cuyo objetivo fundamental fue presentar a la ENCI con una imagen renovada respecto a su quehacer académico, investigativo y de vinculación, más comprometida con el desarrollo económico y social de la región norte del país. En tal virtud, se desarrollaron dos grandes eventos: un ciclo de conferencias de alto nivel con personalidades del quehacer nacional y local, pertenecientes al sector público y privado; y, foros de estudiantes de las principales universidades de la provincia, así como también de empresarios, docentes, egresados y personalidades del sector público.

Se destaca en el ciclo de conferencias la que fue dictada por el Ec. Dumani Sánchez, Delegado del Ministerio de Industrias y Productividad, quien expuso, con base en el plan nacional del buen vivir, los objetivos fundamentales para la reactivación industrial en el país. Otra de las grandes conferencias fue la que dio el Dr. Fausto Alvarado, Subsecretario de Competencia del Ministerio de Industrias y Productividad, quien explicó el contexto internacional, el marco legal y las negociaciones comerciales internacionales del Sistema Multilateral de Comercio Exterior Ecuatoriano. Asimismo, digna de relieves fue la confe-

rencia dictada por el Ec. Patricio Torres, Director de Inversiones del Banco Central del Ecuador, quien explicó el tema Hacia un Nuevo Modelo de Generación de Riqueza en el Ecuador a partir de la adecuada administración de la Reserva Monetaria de Libre Disponibilidad. El Ec. Diego Jijón Andrade, de la Intendencia de Mercado de Valores de la Superintendencia de Compañías, expuso el tema Nuevas Formas de Financiamiento del Mercado de Valores para Emprendedores. Además, la Ing. Marcela Pérez, docente de la Universidad Andina Simón Bolívar expuso el tema Perfil del Emprendedor Ecuatoriano

Proveniente de la Universidad EAFIT de Medellín Colombia, el Dr. Jorge Mesa expuso su conferencia magistral "Jóvenes construyendo negocios innovadores: casos latinoamericanos", la misma que impactó gratamente en el público presente. Finalmente, la conferencia dictada por el Dr. Pablo Lucio Paredes, sobre ¿El Ecuador está integrado al mundo?, señaló los caminos y las metodologías que el Ecuador tiene como opciones para integrarse a un mundo globalizado.

En cuanto a los foros, estos se desarrollaron de dos formas. La primera con estudiantes de las universidades: UNIANDES, UTN, de OTAVALO y de la PUCE-SI, quienes expusieron sus opiniones en dos temas en momentos diferentes: "China: oportunidad o amenaza para la economía ecuatoriana"; e, "Inserción de la mujer en el mercado laboral y los cambios en la cultura familiar". Y la segunda con empresarios, egresados, docentes de la ENCI y personalidades del sector público, quienes expusieron sus ideas en dos foros realizados en momentos diferentes: "Perspectivas de desarrollo de las empresas de la región norte del país"; y, "La migración y su efecto en el desarrollo regional".

La ENCI considera necesario llevar adelante este tipo de eventos académicos, que la vinculan con entidades e instituciones públicas y privadas de la localidad y el país, con el propósito de reforzar su quehacer académico e investigativo, conducente a mejorar la calidad de vida de los habitantes de la región norte del país.



El Dr. Pablo Lucio Paredes invitó a reflexionar a los estudiantes en su ponencia sobre la integración del Ecuador al mundo, el 25 de noviembre.